

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

(CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA).

PUBLICACION

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de peseta línea.
 Los permanentes, los que se publican en las demás planas y los comunicados a precios convencionales.
 Los originales no se devuelven. No se publica los domingos.

SUSCRIPCION

En Badajoz un mes, 1'25 ptas.—En provincia, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.
 La correspondencia se dirigirá al Administrador.
 Redacción y Administración Arco Agüero, 18,

EL ÉXITO

Circula, con visos de fundamento, la noticia de que algunos representantes de la Solidaridad en el Parlamento harán en breve una excursión de propaganda á la región extremeña.

La idea no puede ser más acertada, tratándose de unas poblaciones como las de Extremadura, donde la hospitalidad fué siempre ley y heredad costumbre, y donde el sentimiento que dió vida á la solidaria conjunción de fuerzas ha tenido, y tiene firmemente, hondísimo arraigo en los corazones y las conciencias de sus hijos.

No hay sanción alguna que tenga para toda obra humana la eficacia del éxito. Si la Solidaridad extremeña, la gallega, andaluza, canaria, asturiana, y, en general, la Solidaridad española alcanza e éxito, demostrado en todos conceptos, de la Solidaridad originaria catalana, será cierto que para España avicinanse tiempos de rehabilitación, honra y provecho. Y, en sentir del que suscribe, Badajoz y Cáceres, y Extremadura entera, no regatearán, al presentarse en territorio extremeño, los portavoces de la propaganda solidaria su valioso y determinante concurso, nacido de la sinceridad de sus salvadoras convicciones.

En manera alguna he dudado, ni dudo, de que son muchos los elementos sanos que, de antiguo, profesan entre la gente extremeña los principios, y sienten los amores, que dieron origen al actual movimiento político. No dudo, por tanto, de que los solidarios que ahí vayan, sean bien recibidos, y escuchadas sus palabras con respeto, simpatía y verdadero entusiasmo. Es que los representantes que en Extremadura hagan oír su voz, no predicarán á un público incrédulo, ni vacilante siquiera, sino que, en realidad, por lo que puede juzgarse, hallaranse entre compañeros y hermanos, como ellos sedientos de completa justicia, como ellos caldeados por el amor á las leyes, costumbres y vida completa de la región de sus antepasados, de esa región de sus glorias y altos hechos en la Historia de España ha querido desvirtuar, y con ellos engalanar á otros, el mismo Grandmontagne, el propio *Imparcial*, que en todo tiempo, y con pretextos cualesquiera, se esforzaron, y aún se esfuerzan, á perpetuar las falsas descripciones, los errores y mal intencionados juicios que de los hombres y las cosas de Cataluña propalan aquí y en tierra extranjera.

Seguro estoy de que ese viaje que se anuncia será el mentís más solemne y elocuente de todo ese monumento, especie de castillo de naipes, que el despecho, la envidia y el odio han querido labrar, á expensas de la verdad, por mano de los Cávias y Grandmontagnes en el periodismo, y por otras manos, tanto ó más culpables, desde las alturas del Poder. Lenta es muchas veces la marcha de la justicia acá abajo; pero no es raro, por suerte, que al fin y á la postre se impongan y ejecuten sus fallos, á pesar de los insidias de gobernantes y articulistas; que puede más que una *cháchara*, y más que las persecuciones de los políticos de relumbrón, la voluntad firme y persistente de los pueblos.

Muestre la sufrida y valerosa Ex-

tremadura esa voluntad; muestre esa decisión irrevocable de volver al dominio de sí misma, y no dude que otras voluntades poderosas darán á la suya todavía más fuerza y más poderío. Declare, con sus aplausos á los apóstoles de España Nueva, que está resuelta á no cejar en la empresa acometida, y no tardará en ver desmoronarse la fortaleza, que pareció inepugnable, del odioso caciquismo. Sabemos por personas que conocen al país donde se mecía la cuna de Cortés, cuánta es la constancia de un extremeño, y es cosa de muchos sabida que hace tiempo, mucho tiempo antes de hablarse de Solidaridad en Barcelona, en Badajoz hubo quien presintió la actual campaña, y, si no estoy mal informado, realizó algún tanteo que resultó prematuro.

Hoy nada tiene de prematuro en tierra extremeña lo que á Solidaridad se refiere. La tenaz campaña periodística que se está haciendo en la región es prueba concluyente de este aserto; porque en el vacío no hay vida posible, y la empresa de fundar la Solidaridad extremeña hubiera muerto al nacer, si no hubiera hallado, como halló, ambiente sano y adecuado á su desarrollo y lozanía. Puesto que las iniciativas en este sentido, fueron y son bien acogidas por fuerzas vivas del país, lógico es creer que el viaje de que se trata no resultará baldío, sino muy provechoso para el fin que se persigue, y no es otro que la redención de cada agregado para ir inmediatamente en busca de la redención del conjunto.

Ignórase, ó cuando menos lo ignora el articulista, quienes serán los designados para el viaje resuelto, más puede asegurarse que sean quienes fuesen, no saldrán de su boca más que buenos consejos, ni en sus actos podrán verse otra cosa que el santo anhelo de restituir á plena vida social y política, organismos que en mala hora fueron desnaturalizados ó atrofiados por el centralismo y el régimen absoluto importados de allende el Pirineo.

Sobre estos cimientos habrá de ser y será, sólida la edificación que se haga. Laborando en este sentido los representantes de la Solidaridad, tiene su labor asegurado el éxito.

B. SANTOS Y VALL.

Por pasar el rato

De Londres un automóvil sale á gran velocidad, y por una carretera corre y corre sin cesar.
 Solo un señor elegante en el automóvil va, como a ma que lleva el diablo, y quien sabe si es verdad.
 Lega á cierta hospedería y allí se detiene, y da al hospedero un paquete, que para él es en la ciudad.
 dicen que le han entregado, y, sin detenerse más, montando en el automóvil vuelve de nuevo á marchar.
 El hospedero, asombrado, mira con curiosidad el paquete, y receloso se pregunta: ¿Qué será?
 ¿Será tal vez una broma?
 ¿Será una «bomba» quizás, ó pedruzcos de la víctima de algún crimen pasional?
 Por fin, abriendo el paquete y abriendo luego además

boca y ojos, con aor bo, pudo ante sí contemplar un niño recién nacido de una belleza ideal y que no se había dado... por una caudal.
 En las manos el chico lo llevaba, para pagar el hospedaje, sin duda, una buena cantidad, toda en billetes del Banco, que el incógnito rapaz chupaba tranquilamente, con notable interés ya.
 Así lo cuenta un periódico con toda formalidad y yo en verso lo rito casi de un modo textual, pues, aunque á muchísima que es va se ciló «canar» más vale pasar el rato con tal cuento, que empiezo el tiempo en hablar de M. ura que ya de regreso está, de La Cierva, de San Pedro y de Andes l za,

FELIPE PÉREZ Y GONZÁLEZ.

MARIPOSEOS.

TARTARIN

«Tartarin» vive sin apología en algunas provincias españolas con sus alambicamientos y sus exaltaciones.

Es el ilusionista cuyos estrambotes y optimismos explosivos, envidiamos. (En provincia se usa la pirotecnia — una pirotecnia ensordecedora — el día de las fiestas, el día de la apertura de un comercio, en la procesión, en los santos en.) (Sucedido)

Un día «Tartarin», el vidente colorista ve un trapajo blanco cogido pintorescamente en las zarzas de una cúspide infranqueable y se imagina á la virgen. Hay quien habla ya de sus ojos, quien la pone un nombre, quien la pide una gracia. Se inicia una peregrinación, y al fin descubre-se una camisa vacía.

Pero «Tartarin» no se arrepiente es verdad que no tiene por qué arrepentirse — y al encontrarse con un forastero compara las calles modestas, modestísimas, de su provincia con algunas de las mejores calles de la corte.

Y hasta sucede á veces que al hablar de sus pequeñas antigüedades, de sus literatos regionales y mediocres; de sus paisajes, ó de sus pobres fiestas invocan entre las dos admiraciones más grandes, el «¡no hay nada en el mundo!» «¡todos lo dicen!» «¡No existe tro en ninguna parte...!» «¡Excepcional!»

Y no vale criticar, pues aunque solo admiremos su carácter, su convicción nos desarma y aparentamos estar conformes, profundamente conformes, aunque sea solo para no serles sospechosos, pues perderíamos su confianza, y con ella el matizado espectáculo mágico de su lirismo sugestivo..., y además porque una ironía nuestra por muy pacífica que fuese, nos valdría un odio estupendo, tan estupendo como su cariño y sus admiraciones.

Sólo nos es permitido ante la incontinencia de adjetivos de «Tartarin» el simular ardorosos pasmos de sorpresa, porque si aspirais á razonar vuestras ponderaciones, por mucho que mintais les faltará siempre la elocuencia, la epilepsia y el byronis-

mo que inflama los juicios magníficos de estos hombres sedentarios que adoran su zagnizami.

Estoy orgulloso y contento porque he tenido el gusto, gusto escogidísimo — de estrechar la mano del «Tartarin» famoso y simpático.

RAMÓN GÓMEZ DE LA SERNA.

Asturias-Salinas-Agosto.

Menudencias

Ustedes no sabrán á lo que huelen las amercans.

Yo tampoco lo sé, hasta ayer que cogí el «Nuevo Mundo» y el afilial de un soneto del inspirado y te S. v. dr. Rue la.

Tus dientes de coco dan gracia á tu idioma y cua incensario, tu carne da aroma de caña, de plátano, de piña y canela.

Vamos, una americana es un cartuchito de caramelos de la «Pajarita»... «de caña», de «plátano», de «piña» y «canela».

El mismo periódico publica el retrato de la señorita Clara Pardeñis empuñando el timón de su balandro «O.é».

Lo cual que á dicha señorita y patrona de su bándro le gusta regatear de un modo horrible.

El comentario obligado que pondrán varios horteras:

—No es de extrañar porque todas las mujeres regatean.

En Chicago ha muerto un señor Watts que ha dejado la bonita herencia de 20.000 dólares á su perro y á su caballo.

Lo malo es que ni el perro ni el caballo podrán disfrutar de la herencia de Mr. Watts.

Porque en cuanto se descuiden los pobres los chic guenses en lata,

Con herencia y todo.

Pues faltaban en las conservas, entre varias irmundicias un caballito hereditario y un perro capitalista.

Se ha hecho el abuelo Maura un buen manducero: siempre de caca en la busca de nuevos vientos como aquel que va en busca de algún nuevo consulado para ir embriagando con él, miles años.

Es lo peor, que ese jefe no llega á al encuentro de lo que indaga; todos le conocen al pelo, y saben que si imploran no es por bien de este pueblo

cuyos destinos dirige, ni muchísimo menos por buscar á sus cuitas un eficaz remedio, ni por enjugar lágrimas...

¡Es por hacer que haremos! Así que quien va echando?

Ni el propio Ab-d-l-Montero.

Leo, entre otros v. p. u. e. s. por el estilo, estos tres:

«A todo aquel diputado que vota mil desastinos y al gobierno se ha enragado por tres ó cuatro destinos...; deben de darle per malo

palo.

Al usurero bribón que vive alegre y contento y cobra el ciento por ciento

y no tiene corazón
y si lo tiene es de peña,
leña.

Y a la niña que se ve
pintada como una máscara
y que tiene aún la máscara
pegada donde yo se
y lleva además escotes
azotes.

Y digo yo:

Y al que con cara de mego
y palabras timoratas,
sabe reclutar beatas,
y al mismo Dios le da el pego
al que se arrima a la cola
já ese bolal

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

GUIA DEL ESCRIBIENTE

Los acreditados editores de esta corte Sres. Bailly-Baillière é Hijos acaban de poner a la venta la oncenava edición de esta popularísima obra del ilustrado publicista D. Enrique Martín y Guix, y bien puede afirmarse que dicho «compendio de todos los elementos de la escritura», en sus relaciones con el servicio de las oficinas y de las instrucciones generales que deben observar los amanuenses para el mejor desempeño de sus funciones, resulta ahora una labor completamente nueva, pues el libro ha sido reformado y ampliado notablemente por el autor, formando un volumen de 232 páginas de abundante lectura y esmerada impresión, ilustrando su texto más de cien grabados, entre los que figuran los artículos de escritorio de invención más reciente, los alfabetos especiales y lenguajes convenidos, muestras de toda clase de letras, corrección de pruebas de imprenta, aparatos transportivos, signos convencionales, empleados en los trabajos de carácter profesional ó técnico, tablas de reducciones y equivalencias de toda clase de unidades, incluyendo las científicas, y otros muchos que vienen a aclarar y facilitar el estudio de las infinitas materias de que la obra trata y que, como es sabido, es la primera y única de índole burocrática «racomeada por la Real Academia Española» a las oficinas en general, por su claridad, método y exactitud, y la que desde su aparición viene siendo considerada por todos los centros oficiales y sociedades mercantiles como programa obligado al que suelen sujetar los exámenes y concursos para proveer las plazas de amanuenses y auxiliares de todas las dependencias, oficinas y escritorios en general.

Esta nueva edición, que tiene doble cantidad de texto que las anteriores, se vende al precio de 2 pesetas en la acreditada librería de Antonio Arqueros Felipe Checa (antes Larga) 48, Badajoz.

Local y Regional

REMITIDO.

Para algo más.

Nuestro galante compañero de comercio Manuel Castro, publica un suelto en *Relieves*, exhortándonos a constituir una sociedad que tenga por objeto (único y exclusivo) «La protección del compañero que por cansancio ó traslado esté necesitado de recursos».

Sin que tenga que objetar nada á tan simpática idea, propia de sentimientos altruistas y humanos, entiendo que, una sociedad bien organizada, puede llenar muchos fines, todos convenientes y necesarios.

Quien, como el compañero Castro, tiene la habilidad de hacer un tan bien escrito diálogo como el que publica en *Relieves*, sobre nuestras costumbres, (diálogo que tiene la fuerza de dedicárnoslo, bien puede dar los primeros pasos encaminados á que sea verdad tanta bellaza.

Esperamos pues.

UN DEPENDIENTE.

Badajoz 28 Agosto 1907.

Desde Campanario.

Sr. Director de LA REGION EXTREMEÑA,
Distinguido correligionario: Por falta

de espíritu industrial no se han edificado aquí amplios talleres para las industrias, y eso es causa de que se sufra horriblemente en las que existen, dedicadas á fabricar empleta.

Los pequeños cuadriláteros en los que se amontona el esparto casi hediondo, porque se moja antes de usarlo, despidiendo un olor insostenible, el cual es causa de que padezcan dolores de cabeza modestas y simpáticas jóvenes que trabajan con grande afán y son dignas de mejor suerte por ser muy penosa la tarea que las ocupa.

Solo se dedican á ellas los que abandonados por la fortuna, necesitan ganar el sustento aun á costa de su salud.

Inspiran lástima esas jóvenes que, entregadas á un trabajo tan imposible, marchitan su belleza, y ven desaparecer de sus mejillas el color sonrosado que antes prestaba encanto á sus rostros!

Censura merece en verdad la amalgama que existe en todos los talleres destinados á la fabricación de empleta, y yo agradecería á quien tuviera facultades para ello, que tomara cartas en el asunto y se interesara por una clase desgraciada, digna de que se la defienda.

La retribución que perciben las que se dedican al trabajo audido, es verdaderamente mezquina: por 50 varas de empleta, cobra el jornal de 50 céntimos, y hay algunas obreras que no pueden concluir en un día las 50 varas.

Aquellos á quienes les gusta defender la virtud y la honradez, tienen aquí mucho campo para ejercitar sus nobles y elevados sentimientos, convirtiéndose en paladines de aqué las jóvenes desdichadas.

No sé si lo harán; pero urge ciertamente adoptar medidas que acaben con el actual estado de cosas.

Los propietarios de los talleres actuales (que no son verdaderos talleres, si no reales condiciones higiénicas) deben construir otros más espaciosos y saludables, donde puedan sobrellevar mejor su existencia las personas que por necesidad se ven obligadas á hacer 50 varas de empleta por la misma cantidad de 50 céntimos.

Es preciso que cese esa explotación, y disfruten una retribución más crecida los que sacrifican su vida por tan mezquino jornal.

Esperando que alguien tome la defensa de mis simpáticas paisanas, se despide de Vd. afectísimo correligionario que le bese la mano,

JUAN BLANCO GALLARDO.

Campanario 30 Agosto 1907.

Se arriendan los aprovechamientos de yerbas de invierno y de verano, rastrojera y bellota de la dehesa del «Chaparral», término de Corte de Peles.

Para tratar, con su dueño D. Enrique Montero de Espinosa, en Almendralejo.

Almendra

Se hace de varios muebles en la casa núm. 5, piso principal de la calle de Arco-Aguero

Ayer tarde fué conducido al Hospital civil un muchacho que jugando al toro con otros chiquelos, se clavó una bandera.

En el citado Hospital se le extrajo el hierro que tenía clavado y que por fortuna era pequeño.

Aclaracion

El artículo que bajo el epígrafe de «Una esperanza», publicamos hace unos días, apareció por una equivocación producida al hacer el ajuste, con la firma de Rafael Gallardo Ortes, autor de otro trabajo que también insertamos entonces.

Dicho artículo «Una esperanza», es de D. Ramón Gomez de la Serna.

El señor Obispo de Plasencia ha solicitado por conducto del Diputado á Cortes D. Juan Muñoz Chaves, tres plazas de alumnos internos en nuestra Escuela práctica de Agricultura, sufragando el prelado la pensión de 700 pesetas por cada alumno.

Al tener la satisfacción de publicar tan grata noticia, nos felicitamos muy

de veras de que el ilustre prelado extremeño inicie un camino que tanto bien puede reportar á la agricultura y que con otras que publicaremos de la provincia de Cáceres, demuestran el entusiasmo que allí se tiene por cuanto se relaciona con nuestra granja.

En el Liceo de Artesanos se celebró anoche Junta General para el nombramiento de la mitad de la Junta Directiva.

Concurrieron 81 socios, y el resultado de la elección fué el siguiente:
Vicepresidente D. Enrique Cabezas.—73 votos.

Tesorero, D. Basilio Diaz.—73 votos.
Secretario, D. Manuel Triguero.—73 votos.

Otro Secretario, D. Eadio Abancens.—70 votos.

Vocales D. Pedro Cuervo y D. Dionisio Alonso Navarro, 73 votos.

Para dichos cargos obtuvieron algunos votos varios socios.

Catarro de los niños, coqueluche para toda clase de **TOS** de los niños, cura radicalmente con el **Anticatarral Roselio**.—Frasco 1 peseta farmacias y Droguerías.—Deposito, Farmacia de D. Valeriano Casado, plaza de San Andrés.

D. Juan Franco Matamoros Hermoso, ha tomado posesión del cargo de maestro auxiliar de la escuela de niños de Puebla de Sancho Perez.

Fumad el papel JOB

ó dejad de fumar

De venta en todos los estancos, Unicos representantes para la provincia de Badajoz, Rodriguez y Cordero, 17, Mendez Valdes 17, Badajoz.

Regresó de Portugal, la distinguida familia del abogado y notario D. Eadio López Rubio.

También regreó el Presidente de la Cámara de Comercio D. Luis P.A.

La reunión convocada para el día de ayer por el Delegado regio del comercio y de la industria en esta provincia don José Muñoz, estuvo muy concurrida.

Se nombró una comisión interina compuesta de 9 individuos para que forme el reglamento.

A propuesta de D. Gregorio Hernández se hizo constar en acta la satisfacción de los concurrentes por el nombramiento del Sr. Muñoz para dicho cargo.

Se acordó que cada industrial contribuya con una cuota mensual de 0'25 céntimos, para determinados gastos.

En la reunión que por iniciativa de D. Braulio Tamayo celebraron anoche en el Aeneo los representantes de varias entidades, y contándose con diferentes adhesiones, se nombró una comisión ejecutiva compuesta de D. Rafael Garza Orduna, presidente, D. Enrique Garcia Marquez, Tesorero y D. Marcelino Bravo, Secretario.

Colegio superior de Intsucción Primaria

Bravo Murillo 13 principal

Unico donde se enseña francés de viva voz á la primera enseñanza, con resultados altamente satisficorios. Preparación para la 2.ª enseñanza.

Director: D. Mateo Alvarez Panizo.

Se venden existencias y efectos de una farmacia moderna.
Dará razón D. Manuel D. Amarilla.—Oivenza.

Para asuntos profesionales marchó á Oiva de Jerez, nuestro amigo D. Raon Landa.

Ratificando la noticia que se nos dió en los centros oficiales, y publicamos en el número del sábado, nos manifiesta nuestro amigo D. Federico Gregori que Antonio Iglesias Macías es guarda de una finca propiedad de dicho Sr. Gregori y que al atravesar aquella el Antonio que llevaba varios perros, pero sin ir cazando, uno de éstos cogió en la cama

una liebre que es la que le fué recogida por la guardia civil.

REGISTRO CIVIL

Días 19 al 27.

FALLECIDOS.

Vicenta Sanchez Acabar, 72 años, se-nectud.

Remedios Jurado Jara, 68 años, asfisia por inmerción.

Francisco Rodriguez G I, 40 años, cerebritis aguda.

Rosa Ramirez Villalbos, 16 años, asistolia.

María Rodriguez Guillén, 81 años, se-nectud.

Patricio Martín Quirós, 67 años, caquesia palúdica.

Ramona Ortiz Grande, 80 años, arte-ro esclerosis.

NACIDOS

Gabino Expósito Peguero.

Agustín Santos Lopez.

MATRIMONIOS.

José Cantes Lopez, con Carmen Neria Puído.

Pildora y Unguento Holloway.—En los casos de llagas, heridas, males de piernas, dislocaciones, etc., de todo género, el mejor remedio á que puede acudir es al Unguento Holloway. Este alivia al instante la inflamación de cal y modera el flujo de sangre hacia la parte afectada. Pero siempre que la enfermedad cuenta mucho tiempo de duración, el Unguento debe secundarse con las Pildoras Purificantes de Holloway las cuales obra, sobre el estómago y el hígado, impidiendo que los órganos de la digestión caigan en ese estado de desorden que puede resultar del dolor, la inquietud y la fiebre de que van comunmente acompañadas dichas dolencias que retarda mucho el progreso de la cura, y que llegue a convertirse en sumamente peligrosa. Ninguna madre ni ama de cria debería carecer de estos nobles remedios que son igualmente útiles para las personas de toda edad ó compleción. Ellos purifican la sangre, regularizan la circulación, reparan los órganos enfermos y forifican de nuevo el sistema.

Servicio telegráfico

Madrid 2 (3-20)

Sobre la eleccion de un nuevo jefe

Telegrafian de Lisboa manifestando que el partido regenerador ha acordado que la comisión ejecutiva fije el día—que habrá de ser antes del 31 de Octubre—en que haya de nombrarse nuevo jefe en sustitución del Sr. Hinze Riveiro.

En la eleccion tomaron parte los ministros de Estado honorarios, los pares del reino efectivos y antiguos electivos, los antiguos diputados y exgobernadores efectivos pertenecientes al partido.

Hundimiento de un puente

Despachos de Quebec (Canadá) comunican que el nuevo puente de San Lorenzo se hundió al pasar sobre él un tren con materiales de construcción.

Resultaron muertos 50 individuos.

Muerte del Pernal y del niño del Arahal

Despachos dando noticias de haber llegado á A'caráz (?) los cadáveres del famoso bandido Pernal y de su inseparable compañero el niño del Arahal.

Han sido reconocidos dichos cadáveres merced á las fotografías que se conservan de los citados bandidos.

En el tiroteo que con los mismos sostuvo a benemérita, resultó herido uno de los guardias. Este mejora de la lesión que recibió.

El Carlos V.

El Gobierno ha dispuesto que el crucero acorazado Carlos V, marche á Tanger

Don Alfonso

El rey llegó á San Sebastián.

Se han recibido telegramas de San Sebastián comunicando que el rey llegó á dicha capital para firmar algunos decretos.

Hoy regresará á Bilbao.

Las tormentas

Según telegramas recibidos de provincias generalizanse las tormentas.

Noticias contradictorias

Los despachos que se reciben de Marruecos acerca de la actitud de Mu'ey Hafid con los europeos, son contradictorios.

Impuesto

La Cámara de diputados de Chile ha establecido un impuesto sobre el ganado argentino.

Se ruega al público visite nuestro establecimiento para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etcétera, realizados con la máquina

Maquinas SINGER para coser

Compañía SINGER DE Máquinas para coser Establecimientos para la venta Badajoz, P. de la Constitución, 19 Almendralejo, Calle Real, 25 Azuaga, Calle Llana, 4 Don Benito: Plaza de la Constitución, núm. 4 Zafra: Calle Sevilla, 7

Doméstica bobina central es la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Todos los modelos á ptas. 250 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

El peligro amarillo vencido
Es indispensable hacer un uso regular de la Boldina Houdé para evitar y curar las crisis agudas de las enfermedades del hígado, cólicos, hepáticos, congestiones del hígado, fiebres de los países cálidos, cisticercia, etc. Recomendada por los prácticos más eminentes del mundo médico de la Boldina Houdé hace desaparecer en muy poco tiempo—como lo prueban los millares de atestaciones procedentes de todos los países—el tinte amarillo característico de todas las personas atacadas de una afección hepática cualquiera. Presta así mismo grandísimos servicios en la convalecencia, en las pérdidas de apetito y en las digestiones penosas.

De venta en todas las buenas farmacias—Depósito: A. Houdé, 29, rue Albouy París

Jóvenes sin carrera.

Para rápida obtención de carreras de Contador, Agrimensor, Procurador, Secretarios de Juzgado y de Ayuntamiento, Tenedor de Libros, Maestro de Obras, Perito Práctico Electricista, Capataz de Montes, etc, sin separarse de su domicilio para estudiar, lo mismo que la preparación completa en la misma forma para Sobrestantes, Interventores de Ferrocarriles, Banco de España, Tabacalera, Oficiales de Hacienda, etc, dirigirse con sello al Dr. de la Escuela Práctica, Mayor 55, Zaragoza.

Los Tirloeses

IMPRESA ANUNCIADORA ESTABLECIDA EN ZARAGOZA
Oficinas: Esmeraldas 7 y 9, extraseñales
Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en periódicos de Madrid, provincias y en el extranjero, con combinaciones á precios reducidos.
Esquelas de defunción y aniversario en los periódicos, con altas decoraciones.
Anuncios en los teatros, tranvías, vallas, medianerías, kiosco frente á ca. Calatrava y programar á ca. del Teatro Real.
De venta en las principales farmacias de Europa y América.

PÍDANSE TARIFAS PROPAGANDAS RÁPIDAS

EL PROGRESO

GRANDES TALLERES Y LABORATORIOS DE MUEBLES DE TODAS CLASES DE RAMALLO Y ZILLAS

5 y 6. - Plaza de la Soledad. - 5 y 6 BADAJOZ

En este nuevo establecimiento montado á la moderna, encontrará el público que lo visite desde los más hermosos muebles á los más modestos, á precios sumamente económicos.
Gran surtido en Comedores, Despachos, Alcobas, Gabinetes y Recibidores. Bunkers y marroquines propios para regalos. Camas de hierro doradas y níquel y de todas clases y modelos. Grandes existencias en sillones y sillas de cuero tejido. Construcción de muebles con economía y perfección.
Este casa se encarga de toda clase de obras conseralizadas á este ramo para dar precios baratos. Continúa á vuelta de correo.
EXPORTACION A PROVINCIA

Perfumeria y Parafanería DE

HERNAN SANZ Y SALVEDRA

Suceroses de

PEDRO LAZARO

SAN JUAN, 19. - BADAJOZ.

Primera casa en géneros de punto para señoras, caballeros y niño.
Gran surtido en artículos para labores. Unica casa que vende los acre todos algodones... los y todas marcas D. M. G.
Gran colección de labores, empazada en cañamazos y estambre.
Inmenso surtido en jabones, palateria óptica, paraguas y sombrillas y bastones.
Visite esta casa para que alguna cosa.

Novedad Inglesa

¡La zurcidora mecánica!

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

zurcir y remendar

dias, calcetines y tejidos de todas clases, sea de lana, algodón, hilo ó seda.

NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA

Su manejo es sencillo, agradable

y de efecto sorprendente.

Ser emiten libre de gastos, previo envío de DIEZ PE ETAS

Depósito: Patent Magic Weaver, Paseo de Gracia, 97.-Barcelona



ACADEMIA-PENSIÓN DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA Y PREPARACIÓN COMPLETA PARA

CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD

Calle de Montesinos, núm. 27 y 29

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el RD de Abril último, nos ha obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que exista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.
A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistiendo á las aulas de dicho establecimiento acompañando sus libros por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á las clases en la Academia. En las clases que hayan de dar lugar en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones que habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio dirigidos por un Inspector y son esta labor previa se les enseñarán á leer, escribir, conceptos y á formar ideas que han de ser más fructíferas la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán grupos según sus particulares aptitudes, insistiéndose más con aquellos que lo necesitan.
Esto es lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección especial para alumnos que desean entrar directamente en las carreras que aquellos desean.
La preparación para las carreras continúa como hasta aquí.
La enseñanza será encomendada á profesores de primer orden y sus lecciones en la Academia.
Explicación á domicilio local, módica honoraria.
Para conocer más detalles pídase el programa de la Academia.

Matrículas de honor

Clase de Matrícula	Porcentaje	Tanto por ciento
Secretaría	100	100
Notaría	100	100
Legado	100	100
Agencia	100	100
Comercio	100	100

HISTOGENO

LABOPIS

Adoptado por el primer «Dispensario Antituberculoso» de Barcelona, La Coruña, Lisboa, etc., etc., para el tratamiento y curación de la

Tuberculosis, anemia, neurastenia.

y enfermedades consecutivas en general. Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para España: Pérez, Martín, Velasco y Compañía Alcalá, núm. 7, Madrid.

